



## El Bus de las Artes se prepara para su primera función oficial

El Bus tiene como objetivo principal que las comunidades se apropien del espacio y expresen obras artísticas propias (fotografía: Karina Mora).

Alajuelita será la primera comunidad que reciba este escenario móvil.

22 NOV 2021 Artes y Letras

La Escuela de Artes Dramáticas de la Universidad de Costa Rica (UCR) anunció la primera fecha oficial donde el ["Bus de las Artes"](#) logrará llegar con mucho arte, energía y felicidad a una comunidad costarricense.

El proyecto que inició en el 2018 como una iniciativa para que la Universidad llevara producciones artísticas a las comunidades, es ahora toda una realidad y ajusta los últimos detalles para salir a escena.

Después de cuatro años de trabajo, el Bus de las Artes llegará a Alajuelita el próximo miércoles 24 de noviembre, donde presentará varias obras artísticas creadas e impartidas por representantes de la UCR, pero también, por personas de la misma comunidad.

Para Karina Mora Castro, coordinadora general del proyecto, esta iniciativa es un ejemplo claro de la acción social que realiza la UCR y rescata como pilar fundamental de las

actividades, el involucramiento de los distintos grupos artísticos de la comunidad con la que estén trabajando.

“No queremos llegar con una visión colonizadora del arte, sino que el Bus está a la disposición de todas aquellas personas que en la comunidad se expresan y sienten el arte. Por eso necesitamos contrapartes que ya trabajan con cultura en esas regiones”, manifestó Mora Castro.



Karina Mora es actriz y comunicadora. Coordina el proyecto desde mediados del 2020.

En el caso específico de la función en Alajuelita, se resalta un trabajo interinstitucional entre la UCR, el Ministerio de Cultura y Juventud con la Dirección de Cultura y la Oficina de Gestión Natural y la Municipalidad de Alajuelita.

La Municipalidad de Alajuelita ha sido la institución encargada de coordinar el lugar donde se realizará la actividad, el camerino donde se preparan los artistas y los esfuerzos por cumplir con los protocolos de salud.

El Ministerio de Cultura y Juventud también tiene la importante misión de promover espacios creativos y artísticos que puedan ser presentados con el Bus de las Artes. Y por último, la UCR lleva el Bus hasta las comunidades y también aporta sus grupos artísticos y la coordinación de la agenda de actividades.

Además, para poder salir a escena, en este escenario móvil se requiere de todo un trabajo interdisciplinario para lograr su montaje, transporte y ejecución.

“El Bus ha generado trabajo para artistas, ha generado horas estudiante, también nos han colaborado personas en comunicación, profesionales en gestión. Las personas de transporte de la “U” son los encargados de los detalles mecánicos del Bus, en fin, es un trabajo en equipo fantástico”, explicó la coordinadora de esta iniciativa.

Por sus dimensiones, transportar escenografía y personas en su interior y las condiciones climáticas, el Bus de las Artes ha realizado tres pruebas antes de llegar a su primera presentación oficial.

El mismo cantón de Alajuelita ha sido una de esas localidades de prueba. También el cantón de Mora y una función especial con público que se realizó en el campus universitario Rodrigo Facio, donde se presentó un teatro infantil y se cumplieron con todas las medidas de seguridad y salud.

Los planes a futuro del Bus de las Artes es llegar a todas las comunidades posibles en Costa Rica pero se pide el apoyo de instituciones municipales y culturales para que la misma población de esos lugares sean los que se adueñen del espacio.

“El próximo año lo que queremos implementar son giras de reconocimiento. Por ahora estamos aún en un proceso de prueba pero queremos que a futuro las comunidades se acerquen y se comprometan para que el Bus de las Artes sea de ellos”, finalizó Karina Mora.

Para seguir todas las novedades del Bus de las Artes y estar enterado de sus funciones y próximas comunidades, la coordinación del proyecto dispone de una [cuenta de Instagram](#) como contacto oficial.



El Bus de las Artes se presentó por primera vez con público en las instalaciones de la UCR. Además ha realizado rutas de prueba en Alajuelita y Mora.

La función del próximo miércoles 24 de noviembre en Alajuelita, será de 9:00 am a 11:00 am y contará con un público cautivo, que ya está previamente invitado a la actividad.

[Kevin Venegas Arias](#)

Asistente de Prensa, Oficina de Divulgación e Información.

[kevin.venegas@ucr.ac.cr](mailto:kevin.venegas@ucr.ac.cr)

Etiquetas: [artes](#), [alajuelita](#), [bus](#).